

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受講し、実際にMTMを行ってみて問題点、反省点は日々あります。医院がチーム一丸となって患者さんを健康にすることを目標にコツコツ地道に行っていくことの大切さを学びました。

受講前にはべると確實に指導する引き出しは増えましたが、どうやったらいいかなど患者さんの事を考える時間も増えました。

まだまだ多くの課題はあります。ライセンスを持った者の責任を果たすべくがんばりたいと思います。

DHを目指し、DHにいたれたこと、これからまたまだ成長できる職業であることを誇りに思えるセミナーを受講できて幸です。これからも一生懸命がんばります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

症例発表では、それぞれの医院に色々な悩み問題がある事が分かった。

皆、目標は同じで、チームが一体となる  
患者のために! 患者の健康を守るために! の気持ちで、頑張っている姿  
を見て、自分もまた頑張ろうと思った。

長崎市の子供達をむし歯から守るために、子供達の未来が  
明るく健康であるために、頑張っていきたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

初めて参加させて頂いてMTMについてほぼ無知の状態で  
あたのがどのようなものか  
OPなどのようなことを行っているのかということを  
学ばせていただきました。  
今後DHとして患者様の人生のサポートをできるよう  
MTMについてより勉強していきたいです。  
素早い晴しいセミナーに参加させていただきありがとうございました

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、セミナー 参加させて頂き、ありがとうございます。

今回は、各医院の具体的な取り組みや発表、それに付ける的確な指導やアドバイスとともにカツヤク楽しかったです。

自分の医院の今後の課題や改善点もまだ多くあることに気付きました。医院の設備や治療の流れの他にも、口腔内写真の規格性や、説明の仕方など、明日から始められる発見もありました。

医院の後輩や先輩、ドクターヒテスカッショントして、日々の診療中では話すことが出来ないことを深く、話しあうことが出来、患者さんのためを熱く想うチームにさらになれたように感じました。アレツの他にも、個別の質問にも答えてください、丁寧な説明でとても勉強になりました。学んだことを医院のスタッフにもしっかり伝えたいと思います。

今日は本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回目の育成セミナーに参加させていたゞきまして、ありがとうございました。今日は座学ではなく、症例発表とディスカッションだったので、考え方せられるものが多く、新しい気付きも得られました。

昨年12月から3回のセミナーに参加していく中で、自分や患者さんが変わっていくのが分かりました。患者さんに伝えたいことが多くなってきて、伝えるうちに患者さんから質問されるようになり、「知らないから!」と喜ばれたりする事が日に日に増えてきました。自分自身も口腔内をじっくり考えて診療するようになりました。歯科衛生士として何をするべきなのか、何を教えるべきなのかを改めて考えられた半年間でした。ここからがスタートだと思っていきます。今後も歯科医療の価値を伝え続けていきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、セミナーに参加させて頂きました。ありがとうございます。

当院ではすでにMTMを導入していますが、実際に熊谷先生のお話や日吉歯科のスタッフの皆さんと直接お会いして、私自身の歯科医療の価値やDHの価値観が高まりました。

なぜMTMを行わなければいけないか、DHと~~は~~この70%の説明をもつことの重要性をさらに学ぶことができました。

症例発表をして、当院で行っているMTMに対する高い自信をもつことができました。

しかし、MTMを実践しても、いろんな課題がみつかっていますので、一つひとつしっかりとクリアしていくといつも思いました。

口腔内写真撮影の質も再度課題がみつかったので、より良い資料を得を行い、患者さんに正しい情報を提供するためにはさらにスキルアップしていかないと感じます。

当院で行っているMTMはとてもすばらしいもので、まずは地域の方に行ってくれともですが、多くの医院へも発進できる医院にしていきたいと思います。

私自身、今後もかけひでの説明をもち常に学び、患者さんの口腔内をより健康にし、人生の質を高めていきます。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

第3回にあたり、オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させて頂きました。2011年-2012年度に院長より先輩OB多名でオーラルフィジシャン育成セミナーにて1回目参加させて頂きました。その参加もあり、当院ではMTMの導入の取り組みを行なはされてもらっていました。私たちも多くの参加は、日々の診療で実際にMTMの本物、熊谷先生をはじめ、日吉歯科さんの方方にとりくむ熱い想いを感じ、歯科衛生士としての価値を再認識するところも一つでした。第1回から熊谷先生の歯科医療に対する想い、衛生士さん、Drの方とのかかわりにより、歯科医療とはどのようなものなのか?患者さんのためのクライアント、衛生工の価値を大いに感じることができました。そして、MTMは患者さんからのであり、そのご家族でも広げた口腔内の健康を守るためにものである。MTMは私たち自身医療人の価値、存在意味、ともに感じさせられたものだと思いました。

当院では、約2年前より少しずつ小児の口腔内の健康の大切さを感じ、小児への強化もはじめてあります。本院も「うまもる王」の妊娠中の方への情報提供から子どもの発育で必要な营养を医院へまきこむこと、さらさまな、またいい(よ)うですが、歯科衛生士として、働くことにほりと、幸せを感じています。本当にありがとうございました。

日吉歯科診療所

今後ともよろしくお願いします!

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

この度は このような素晴らしいセミナーを受講させていただき、ありがとうございました。

今まで学ぶとは 定期クリーニングで 活血を取り、う蝕かはいかと確認するだけでした。予防については 自分の中で向か違うと思ひながら その「何か」が分からぬままだったのですが、こちで MTM を学び 瞳孔検査も学校の実習でしか行ってませんでしたが、実際に現場で行っておたりして これからやりたかった 予防、メンテナンスなどと思いました。今はまだ実戦経験も浅く 知識技量共に未熟の為、まずはエラ改善から 重要なところです。

第52回 3日目 総括でもあた 「8020と8028」について、8020については「歯並き」といふと本ほじった状態」と思っていたが、 増加するほうは状態かというか 正直今からいませんでした。ここで「8020 = 手足の指數本受けたこと同じ」と笑ひ 韶かにその通りだと思いました。

また、個人を軽視しないと 8028の中でも歯根管術の先生が書いたように MTM に8028で大切な学び: 2点 ありました。一つ目は根管治療をする前に歯肉を剥離しないで留め、歯肉の重要性について伝えられていないので、今後レディリ教育して いきたいなと改めて思いました。二つ目は歯肉を剥離するときに歯肉を傷めないかを常に意識します。

今後は MTM と瞳孔検査、などの重要な技術に対する理解を深め、より良いものを患者さんに提供できるよう 力を出し てこれから始めようとしていると思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

12月からセミナーを受けてきて 患者さんへの接し方や説明の仕方など、変わってきた。自分もX線たんす、予防への考え方などが変わりました。

MTM の考え方など、セミナーに来て以来、DMやDA に伝え方の大変で、なかなか理解してもらえないのが悔しいです。スタッフの理解が充分にできているにミーティングなどでは伝えきたいと思いました。

口腔内写真はまだ練習が足りないと実感しました。患者さんのためにはもちろん、自分のためにも早くできるようになりたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 OP育成セミナーと受講し半年間 MTMを実践しました。今までほとんど行っていた口腔写真やサッパテストデジタル14枚法をトレーニングし 実際に手早く施術することは本当にたいへん“歯科衛生士の仕事や勉強を口からまたスタートしたような感覚でした。技術を上達させることも大切ですが、その資料探しをする意味や重要性を自分自身で理解しエビデンスやその根拠を勉強して患者さまに伝えて理解してもらえるよう技術も大切だと感じました。歯科衛生士として最新の情報を患者様に伝えられるための勉強はずっと終わらないのだ感じました。

また今日の第3回目で他院の症例やMTMについての感想や考察を聞きこれないものがなかった！と思っていた自分たちよりも何倍も努力している院が何ヵ所もありやること勉強することはまだまだたくさんあると痛いほど感じました。そしていい道具や機械もその必要性をしがりと理事長先生に伝わらず理解して購入してもらえるよう説明し、せっかく購入したのに…と思われないように精一杯努力して実践実行している姿を見せられるようにしたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャンは、世界中の歯科業の最先端の思想になってきましたと実感しました。

初日セミナーを受講した半年間、私たちは、Dr. 熊谷先生が思、た通りの治療針方の方に進んでいっているだと思います。(しかし現実に実践してみたら、自分の本当の意識が持たず)に自費メテナスをする目的を迷うこともあります。今回のセミナーを受けて再びメテナスの重要性を再確認しました。

このセミナーを通して、私たち以外の医院のお話を聞かせていただけてとてもよかったです。例えば、同じく医療法人の医院が患者さんの情報をどうな方法で共有しているのか、DHやDr.の会議はどのくらい行っているのかなどのアドバイスを提案してもらいました。

これから、残された課題、時間を分けて問題をとくではなく、時間を決めて、問題を解決するようにします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

To add:一番感謝しているのは、司会の井上先生です。

鋭い質問とアドバイス ありがとうございます。 日吉歯科診療所

・松本先生の発表から、1年間 日吉歯科で勉強した努力の結果から自信を感じました。

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他の医院の症例発表を見せていただくことで  
それぞれの医院で出た問題点や改善点が  
自分の医院にも当てはまり参考になりました。

スタッフみんなが prezzi に、同じ信頼、方向性で  
MTM に取り組んでいけると思います。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他、医院の症例を見て、医院でやれ川野や、も、といった方がよくな事とかたくさん発見できてとても勉強になりました。

このセミナー期間での学びは努力が強くなり、今、自分ではだめだな。も、と頑張らなければいけないと思ふ実感することができました。

MTMを一通りやって、MTM、質は日吉歯科には全くとどいてないけど、その重要さや大切さを知ることができたので、それと患者さんと一緒にして共有していくにはどうしたらいいか考えて進めていたいと思います。患者さんから信頼を得るにはやはり質、向上も大切な恩恵です。患者さんから信頼を得るにはやはり質、向上も大切な短時間で規格通り、口腔内写真と撮影するように今まで練習したことばかりと改めて気づくことができました。

これまでのセミナーは、患者さん個人を対象ではなく患者さんと家族単位で診ていく重要性や、患者さん個人を対象ではなく次世代へ繋げていくという考え方には、このセミナーを受けていたから良かれたと知ることができたかんと思つて、このセミナーに参加できてとても良かったと思つました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OPセミナー最終日を終え、昨日、今日、他医院のMTMの問題点や考察などを見せてもらって、自分の医院での問題点ややらなければならぬ事、参考にして頂けたと、自ら医院の覚悟が足りない事など考えせられました。

やはり自分自身と医院との目標設定、フィードバック、それに統合していく力が必要だと思いました。今日のセミナーで分かった問題点を(医療のMTMの流れの確立や口写の順と時間の上げていく努力)今後、実戦に活かさねばなりません。また、今回OPセミナーを受け、DENTAL MTMを行っていくうえで自分自身、カリオロジーやNOVA、予防といろいろ考え勉強が必要だと感じました。患者さんにきちんとMTMを行ったり説明するには自分自身がMTMをし的確解して自信を持ち、患者さんに提供できる方に努めしていくために頑張っていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回セミナーに参加させて頂いてMTMの流れを再確認することができました。

他医院の発表を聞くかせて頂きMTMの実践や改善をどのように行っているかを知ることができとても参考になりました。

患者さんの個々のリスクを知り、もう少し、口腔への意識を高めてもうけたためにも規格性のある口腔内写真やデンタルは改めて大切なものだと実感しました。

正確にスピーディーに負担のかからない様に心がけた  
また明日から練習頑張らなくてはいけないと思いました。

DHとして患者さんの口腔を守っていくことに  
誇りをもって頑張っていきたいと思いました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

三回のセミナーを受講して、MTMの大切さを、知る事ができました。初めは、口写、サリバテストを実施して事がなく、1回目のセミナー後は、「この先、どうなつのかはあ…」と不安を抱えたまま、帰宅しました。でも、サリバテスト→カリオグラムとすりぬけて行く上位、本や、動画などでは、リスクによる指導を学び、今まで、知らないかぎり、フッ素の重要性を知る事ができ、自身をもって、フッ素の使用法ハミガキ後のウカ…の仕方はと、伝えらるるようになります、患者さんも、リスクを下げるためには、一所懸命ホールドアもがんばつてみられます。あとは、口写で、6回中には、3分でとれるようになります、歯科医→メテヘと(カリセミ)り終るようになり自分のスキルアップを目指しています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャン 医院にすすたために 各医院さんの 考察をきいて 同じような 悩み  
だ"たり、話をきいて 新たに 気がく"とか"あり とても よかったと 思う。

このセミナーを通して 個人的には MTMを通して 今までより ふれこんで 患者さんの  
健康を考え 「今回みてから、よかったです。次からも おねがいします」という 言葉をきくこと  
ができたし、もっと多くの人を みてほたたいという 気持ちがでてきています。

山形は 遠か"たゞ"すが、これから歯科衛生士業務への 目標を かげき。  
とても 貴重な時間でした。 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャンのセミナーを受けて思った事はたくさんある課題を見つけられました。環境づくりも大事ですが衛生士が口腔内写真を撮れるようにならないわけにはならない、このセミナーを受ける前は全然口腔内写真を撮っていなかったのですか今は少しでも時間があるときに練習を取り入れるようにしました。前までは衛生士業務をただこなすだけだったのですが、MTMを耳に入れてから、めずらしく患者さんとのコミュニケーションを取るようになりました。MTMの流れ、予防やメンテナンスの大切さを説明。患者指導を取るようになり、実際に患者さんのモチベーションが上がっていく所を見ると、これが何でか、非常に嬉しいです。

衛生士として竟語が上がりました。  
また、衛生士になって2年目なのですが、知識や技術が未熟な部分がありますが、患者一人ひとり多く、しかも生涯自分の歯を大切にすることを広め、サポートしていくことを思いました。

このオーラルフィジシャンセミナーを受けて本当に気が強になりました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

自分も悩みがたくさんあります、医院ごとに多種多様な悩みがあることがわかりました。

実際セミナーを受講してみて、1人1人のモチベーションの違いや、MTMをまったく知らないスタッフからの風当たりが強く、「受講しなければよかつたのか?」と考めたこともあります。しかし、やる気が見えてきたスタッフもいるので、その日の仕事がもとで楽しいものになると感じて患者教育やMTMと一緒に学びたいと思はれます。

日吉歯科に来ると、2週間修行させて頂いた時に「なんとか」と言っていた「私は協力しない」という言葉を思い出し、自分の仕事の再評価をして修正するところを洗い出し新しい目標を設定することができます。

患者さんが行動変容してくれるのだから、スタッフやドクター、理事長とのコミュニケーションも患者さん以上に丁寧に行ない、患者さんを健康に導びける医院づくりを今後も続けて行きたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本日は、素晴らしいセミナーに参加させて頂きました。

ありがとうございました。

OPセミナーに3回受講できて  
日々の診療や患者さんとの向き合いかた  
変化しましたように感じます。  
口腔衛生状態を健康に保つためには、  
自分が何に頑張っても対処療法治しか過ぎない  
生涯を通じて管理するには患者自身に変わらぬ努力  
には、難いことはない。  
そのためどのように私が進化し  
行動変容を起こしていくかです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

第一回セミナーを受けて、やりたい気持ちはありませんが、不安がありませんでした。しかし、やつみると想像以上に受け入れられ、患者さんの意識の変化にすごくおどろかされました。

PCRなどよくならない患者さんはやる気がないだけと決めつけっていましたが、ただ患者さんは、本当の知識を教わっていけなかっただけです。今まで伝えていたつもりでいましたが、何も伝えきれていたのがかったのを感じました。

UTMから始みると、患者さんのよろこんでくれる姿を見れ、~~見て食べよろこびます~~、DHやりがい、よろこびを感じる事ができ、この社会へ感謝しています。

もうが清掃屋のDHは卒業です。

もっともっと勉強して、スタッフでたくさん話し合って10年後には輝いているDHを目指してがんばります。

DH人生大きく変わることができるました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルクリニックで正すために MTM を実践していってます。  
ソフト、hardt皿 それぞれ思った以上に hardile が高くて大きくてこの  
hardt皿では院長にはほとんどそろえていてたまきそのツールを使用  
して患者さんに提供しています。

DH 本体でやるものではありますか、Dr. DH, Re それそれか  
つかれ合はない上手くいかないと思っています。

クリニック全体で患者利益のため健康価値を高めていく  
ために働いてくれています。

#### そういう意味

DH にとって個別化やあくまでまれて王冠歯をつけて下さっている  
院長に感謝申し、患者さんのために全てがやせていこうと思っています。

まだまだで生ないこともたくさんありますか、私は DH も覚悟を  
決めてやり切ろうと思ってます。

#### 検査 ④ " SPT をやっているので、早く

まずは尼崎で MTM を机にかせていました。

担当とは私は私が提供するものではなくその価値を気付かせようと  
私はのではなく患者さん自身で予防を行なうものだと思ってます。

日々歯科のように "歯を守るために治療" がされるクリニックにならなくていいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

実際に診療室でMTMを実施してみて、患者さんにMTMの必要性やたん液ケンサ・OHI-Sの説明がうまくできなかつたり技術不足で時間がかかり患者さんに負担をかけてしましました。

まだまだ不安も課題も多いので、知識・技術を身につけて、自分自身に自信として患者さんに向かっていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他院のアレゼン等を聞いて感じた事は、  
自分自身もそうですが、院長も他のDHC、院全体が、まだ“まだ”  
甘く、努力しているつもりに付けて思ってほどの感じです。  
(感じるほど)

MTMを導入してからの患者さんの反応 意欲の変化があり、  
DHの楽しさを感じ始めにか、もと自分の知識・質を確保し  
提供できるように、自分に厳しく期日・目標をもって努力し  
患者教育ができるようにつとめたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

約半年間、OPセミナーに開き、MTMを学び  
実施して自分自身、DHとの価値や責任感の  
重みを実感することができました。

第3回目のセミナーを受け終えて、  
もともと正しい知識を身につける為に、  
本を熟読して、患者の健康を守れる  
価値の高いDKEにこだわりたくなりました。

OPセミナーに参加させてもらえて本当に良かったです。  
チームミーティングにも参加するので  
とても楽しみです。

ありがとうございました。OP医院に  
参ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所